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Das Protokoll führt heute:   Marc-André Seemann 
 

1. Begrüßung 
 

• Tamara Dwenger begrüßt die erschienenen Mitglieder (113 von 329) und Gäste (15) 
• Einblick über die Arbeit des Präsidiums 
• Das Präsidium ist offen, wenn es um das Thema „Medien“ geht, da man sich hier nicht 

verschließen möchte, sondern die Chancen in der Berichterstattung sieht 
• Vorstellung des Fußballobmann Nils Kuntze-Braack 

 
2. Berichte der Arbeitskreise 

 
AK Mitgliederwesen und Finanzen: 

• Bekanntgabe der Mitgliederzahlen: 329 (Aufteilung in 67 weibliche und 262 
männliche Mitglieder) 

• Finanzlage: € 2.520,00 monatliches Einkommen durch Mitgliedsbeiträge 
• Bekanntgabe der bisherigen Einnahmen (€ 14.882,65) und Ausgaben                 

(€ 4.368,48) 
• Vorstellung der Mitgliederdatenbank 
• Die Finanzplanung erfolgt sehr konservativ, da zum jetzigen Zeitpunkt keine 

Kalkulation darüber erfolgen kann, was für Kosten auf den Verein zukommen 
werden. Ebenfalls unklar sind die Einnahmenquellen, sofern die 
Mitgliedsbeiträge unberücksichtigt bleiben. 
  

Frage Mitglied: Woran lag es, dass mehr Mitglieder genannt worden sind als es in 
Wirklichkeit sind? 
Antwort Christian Bieberstein: Fehler seitens des Präsidiums, da Namen doppelt 
gezählt und eingegeben worden sind. 
 
AK Öffentlichkeitsarbeit: 

• Es wird berichtet, dass der HFC Falke innerhalb der Medienlandschaft sehr 
populär vertreten ist.  

• Viele Medienanfragen nach Gründung des Vereins und Artikel in diversen 
Print- sowie Onlinemedien. 

 
AK Vereinsnewsletter/Vereinszeitung: 

• Bekanntgabe der Datierung des ersten Vereinsheft (Januar 2015) 
• Kosten werden weiterhin geprüft 
• Der Newsletter wird weiterhin alle zwei Wochen versendet 

 
Frage Mitglied: Ist der Name bei den gleich anstehenden Wahlen nur für den 
Newsletter bestimmt oder auch für die Zeitung? 
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Antwort Philipp Markhardt: Der Name ist nur für den Newsletter bestimmt. Der Name 
für die Vereinszeitung wird zu einem anderen Zeitpunkt ausgewählt. 
 
AK Breitensport: 

• Das Konzept ist noch in Bearbeitung, soll jedoch schnellstmöglich umgesetzt 
werden.  

• Boxen als auch Golf sind momentan mögliche Kandidaten. 
• Die jeweiligen Abteilungen haben Sorge zu tragen, dass die Beiträge die 

Kosten der einzelnen Abteilung decken.  
 

AK Spielstätte: 
• Vorstellung des Rudi-Barth-Stadions (Waidmannstraße, Altona-Nord) 
• Bekanntgabe der Mietkonditionen: 
• Die Kosten pro Spiel in der Kreisklasse würden € 500,00 betragen. 
• Die Laufzeit würde für 1 Jahr gelten, wobei eine beidseitige Kündigungsfrist 

von 3  Monaten besteht. 
• Die Nutzung des Vereinsheims außerhalb der Spieltage sei möglich. Außerdem 

dürfen Werbebanner angebracht werden und können ggfls. auch hängen 
bleiben. 

• Jedoch wird erwähnt, dass der Speisen- und Getränkeverkauf nur durch das 
Vereinsheim erfolgt, so dass hieraus keine Einnahmen erfolgen können. 

• Wichtig sei zu erwähnen, dass z.Zt. eine mündliche Zusage durch den 
Vorstand von Union 03 vorliegt.  

• Es laufen zudem noch Verhandlungen mit einem anderen Verein bzgl. dieser 
Spielstätte. Jedoch würde dieser frühestens in zwei oder drei Jahren Mieter 
werden können. 

 
Anmerkung Ingo Thiel: Ich übernehme die Mietkosten für das erste Spiel. 

 
Frage Mitglied: Ist der Platz barrierefrei? 
Antwort Danny Dwenger: Ja, ist er. Der Zugang zu den sanitären Anlagen ist jedoch 
nicht ganz geklärt. 

 
Frage Mitglied: Wohin fließen die Einnahmen der Karten und wie wird der Preis 
bestimmt? 
Antwort Tamara Dwenger: € 2,00 Vollzahler und € 1,00 ermäßigt gem. der HFV-
Gebührenordnung. Das Geld bleibt abzgl. des „Sportgroschen“ in den Händen des 
Vereins. 

 
Anmerkung Mitglied: Wir sollten das Risiko eingehen, da für eine komplette Saison 
nur ca. € 7.000,00 fällig werden würden. 

 
Frage Mitglied: Gibt es eine Alternative zur genannten Spielstätte? 
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Antwort Danny Dwenger: Nein, bisher nicht. 
 

Frage Mitglied: Wie viele Mannschaften trainieren auf dem Platz von Union? 
Antwort Danny Dwenger: Im Stadion selbst wird nicht trainiert – auch von Union 
nicht. Auf den umliegenden städtischen Plätzen z.Zt. Mannschaften von vier Vereinen. 

 
Frage Mitglied: Bezieht sich der Preis auf alle Spiele? 
Antwort Danny Dwenger: Ja, da pro Spiel (sowohl Ligabetrieb, Pokalspiele als auch 
Freundschaftsspiele) gezahlt wird. 
 
AK Merchandising 

• Es wird somit keine Kollektion geben, wie man es von den Bundesligavereinen 
gewohnt ist. Stattdessen steht die Individualität der Mitglieder im 
Vordergrund. Hier sei insbesondere der Aufnäher, der aktuell ausverkauft ist 
und demnächst nachbestellt wird, zu nennen. 

• Planung eines Vereinswimpels 
• Einen Verkauf an Händler wird es nicht geben. Sämtliche Einnahmen gehen 

direkt in den Verein. 
 
Frage Mitglied: Sind Pins da? 
Antwort Philipp Markhardt: Nein, leider noch nicht.  
 
AK Ausrüstung: 

• Vorstellung des Wunschtrikots 
• Mehrere Anfragen zur Erstellung des (selbstdesignten) Wunschtrikots laufen. 

(Ausrüster Uhlsport � Absage) 
• Alternative wäre ein Retro-Trikot von Uhlsport oder ein Trikot von einem 

anderen Hersteller 
 

Anmerkung Mitglied: Man sollte alles versuchen, bevor ein Trikot von der Stange 
genommen wird. Grund hierfür sind die Werte des Vereins. 
 
Frage: Was kostet ein Trikot?  
Antwort Malte Meyer: € 30,00 (von der Stange) sowie € 50,00 als Komplettsatz (incl. 
Hosen und Stutzen). Für eine komplette Mannschaft ist mit ca. € 1.500,00 zu rechnen, 
laut Präsidium.  
 
Frage Mitglied: Geht das Trikot auch in den freien Verkauf? 
Antwort Malte Meyer: Erst einmal ist dies nur für den Spielbetrieb gedacht. Falls sich 
jedoch genügend Mitglieder finden, die ebenfalls eines erwerben wollen würden, wäre 
auch ein freier Verkauf möglich. 
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Anmerkung: Bei der Versammlung ist es mehrheitlich auf großes Interesse gestoßen, 
dass das Trikot auch zum Kauf angeboten wird. Insbesondere ist dies beim Trikot im 
„Germania“-Stil der Fall gewesen. 
 
Frage Mitglied: Wie lange dauert die Produktion der Trikots? 
Antwort Malte Meyer: Ein Trikot von der Stange würde binnen 10 Tagen geliefert 
werden und ein individuelles Trikot innerhalb von ca. 6-8 Wochen. 
 
Frage Mitglied: Wie viele Mannschaften haben ein Ausweichtrikot? 
Antwort Tamara Dwenger: 80% der Kreisklassemannschaften haben kein 
Ausweichtrikot 
 
AK Internet: 

• über 50.000 Klicks seit dem Start der Homepage 
• Ausblick für die Zukunft: 
• Optimiertes Layout für Handy und Tablet 
• Umzug auf einen neuen Server 
• Präsentation der Fanclubs 
• Vorstellung der Arbeitskreise 
• Vorstellung des Präsidiums 
• Pressespiegel nach rechtlicher Klärung wieder erweitern 
• Vorstellungen der Spieler, Trainer, Betreuer 
• Spielstätte und Trainingsplätze 
• Informationen über andere „Fanvereine“ 

 
Frage Mitglied: Wird es ein Forum geben? 
Antwort Thorsten Runge: Forum, Chats etc. wird es mit mir nicht geben. 
 
Frage Mitglied: Wieso wird ein Forum nicht zugelassen, da doch nicht alle aus 
Hamburg kommen und somit nicht am Stammtisch teilnehmen können? 
Antwort Christian Bieberstein: Der HFC Falke soll in der realen Welt sttfinden und 
nicht in einem virtuellen Raum. Dies hat nichts mit Angst zu tun, stattdessen lebt der 
Verein durch die Initiative der Mitglieder sowie die aktive Teilnahme am Geschehen 
des Vereins. Hier können gerne Vorschläge und Ideen mit eingebracht werden.  
 
AK Soziale Medien: 

• Fast 4000 „gefällt mir“ Angaben der Facebook-Seite 
• 300 pro verfassten Beitrag  
• Die Beiträge informieren aufgrund der Vernetzung von Facebook ca. 7.500 

Leute 
• 280 „Follower“ auf Twitter, davon 20 Pressevertreter 
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AK Manifest: 
• Die Fassung, in der beschrieben sein wird, für was der HFC Falke stehen wird, 

soll auf eine, max. zwei Seiten passen 
• Hauptaugenmerk liegt auf der Thematik „Gleichheit und Inklusion“  
• Diskriminierung wird im HFC Falke nicht toleriert 
• Weitere Aspekte, wie etwa Fankultur/Fanrechte und Spaß am Sport sollen das 

Manifest abrunden 
 

AK Fanclubs: 
• Nennung der sechs Fanclubs (Dicke Falken, Elbfront Supporters, Falkenhorst 

Hamburg Süd, Garmisch-Partenkirchen, Nordfalken und Ohnsorg Falken) 
• Es soll wenig reglementiert werden und so den Fanclubs eigene 

Gestaltungsmöglichkeiten eingeräumt werden. 
• Fanclubs sollen in naher Zukunft auf der Homepage vorgestellt werden. 

 
AK Veranstaltungen: 

• Planung des kreativen Stammtisches am 24.10.2014 im Fanhaus 
• Erste Überlegungen zur Organisation von einem Weihnachtsfest 
• Planung von Hallentunieren, Test- und Freundschaftsspielen, 

„Auswärtsfahrten“ 
 
Frage Mitglied: Was gibt es zur Manchester-Fahrt zu sagen? 
Antwort Yvonne Kurczyk: Dies war ein Selbstläufer und daher kann der AK 
Veranstaltungen keine weiteren Informationen hierzu geben. 
Ergänzung Tobias Hellmann: 75 Personen haben sich für die Fahrt nach Manchester 
angemeldet 

 
3. Vorstellung und Wahlen der Kandidaten 

 
Vorstellung der Kandidatin als Präsidentin 
Tamara Dwenger wird durch Akklamation einstimmig (bei einer Enthaltung) als 
Präsidentin gewählt. 
 
Vorstellung der Kandidaten für das Amt des stellvertretenden Präsidenten 
107 abgegebene Stimmen  
Frank Suding wird mit 63 Stimmen in das Amt des stellvertretenden Präsidenten 
gewählt.  
Yvonne Kurczyk erhält 44 Stimmen. 
 
Vorstellung des Kandidaten des Schatzmeisters 
Christian Bieberstein wird durch Akklamation einstimmig (bei einer Enthaltung) als 
Schatzmeister gewählt. 
 



 

Hamburger Fußball-Club Falke e.V. 

Protokoll Mitgliederversammlung 

Datum: Sonnabend, 27. September 2014, 11:00 Uhr 

Ort: „Rieckhof-Kulturzentrum” in der  

Rieckhoffstraße 12, 21073 Hamburg-Harburg 

 

 Seite 6 

Vorstellung der Kandidaten für das Amt der Beisitzer 
107 abgegebene Stimmen  
Philipp Markhardt (mit 86 Stimmen) und Danny Dwenger (mit 63 Stimmen) werden 
als Beisitzer in das Präsidium gewählt. 
Dennis Betz erhält 47 Stimmen. 
 
Vorstellung der Kandidaten für die Rechnungsprüfer 
Anja Stäcker wird durch Akklamation (bei einer Enthaltung und einer Gegenstimme) 
als Rechnungsprüferin gewählt. 
Sören Floberg Thiel wird durch Akklamation (bei einer Enthaltung und einer 
Gegenstimme) als Rechnungsprüfer gewählt. 
 
Sämtliche Gewählte erklärten, dass sie die Wahl annehmen. 
 
Vorstellung der Newsletter-Namen 
Bei 97 abgegebenen Stimmen (davon eine ungültig) ist „Falkenpost“ mit 20 Stimmen 
gewählt worden. 
Falkenpost ist somit der neue Name des HFC Falke-Newsletter. 
 

4. Danksagung & Ende der Versammlung 
 
Die Präsidentin Tamara Dwenger bedankt sich bei allen Beteiligten, den Mitgliedern 
und dem Team des Rieckhofs und wünscht allen ein schönes Restwochenende. 
 
Die Versammlung wird um 14:55 Uhr beendet. 
 
 
 
 

 

 
  
 


